
“Puedo ser el mejor y el más auténtico continuador
de este proceso democrático que está viviendo
México. Por eso es que en su momento me inscri-
biré y participaré con las reglas que fije Morena,
para poder ganar la candidatura y luego la Presi-
dencia de la República”: Ricardo Monreal.
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Por: Javier Lozano.

Algo que sigue trascendiendo en los temas de
interés público -es la capacidad- que tiene Ricar-
do Monreal. De hecho, las propias circunstancias
de su quehacer en distintas etapas lo convierten en
uno de los actores de enorme poder político ba-
sándose en su desempeño y valor en la lucha
democrática del país.

Ese desempeño es, ahora, quizá el más podero-
so en términos políticos del legislativo federal. Y
es que, a lo largo de los primeros tres años, los
resultados se han traducido en grandes pilares que
han impulsado la dirección incipiente de una
transformación que ha ido variando positivamen-
te a través del curso de la 4T en el país.

Ricardo Monreal, ha sido, hasta ahora, el polí-
tico más eficiente. Gracias a esa enorme capaci-
dad el marco constitucional se ha movido estraté-
gicamente en función de la demanda social. Ese
bien común se ha llevado a cabo de forma respon-
sable desde el Senado de la República.

Es ahí, donde Monreal, ha empoderado su
función como coordinador e interlocutor con las
fuerzas de oposición con quien, hasta ahora, ha
formado un diálogo de respeto siendo la principal
punta de lanza.

Lo hemos dicho una y otra vez: Ricardo Mon-
real es un presidenciable de Morena. Su nivel y su
capacidad han sido, hasta ahora, el puntal de
competitividad. Así, ha sostenido un gran ritmo
que se alimenta de grandes conquistas, eso sí, con
una elevada eficiencia y pericia que ha resultado
infalible.

Garantizando el quehacer legislativo, Ricardo
Monreal se consolida de cara al proceso de suce-
sión presidencial con Morena. Todo eso tiene una
base sólida de elementos que, políticamente, lo
hacen más viable para competir con experiencia
y madurez en vísperas del desarrollo interno.

Esa ha sido la propuesta y la lectura hasta hoy
en día. En cuanto el tiempo avance, la carrera se

irá tornando en otro desempeño que haga énfasis a la organización y
convergencia que en este momento han mostrado gran interés por el
presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado.

Al encarar ese enorme reto, el senador Ricardo Monreal sigue
conquistando de manera muy sólida su capital político con herra-
mientas que se han convertido, hasta este momento, en un motor de
inspiración que jala mucho efecto a su causa.

De hecho, en el inicio del cuarto año legislativo el senador arranca
con el pie derecho. Hubo un nuevo modelo que fue propuesto por el
coordinador de los senadores de Morena a fin de innovar el terreno de
las comparecencias que, en materia legislativa, son facultad del
Senado exhortar a los funcionarios del ejecutivo federal para rendir
cuentas a través de una revisión minuciosa que, de entrada, permite
un diálogo sano y respetuoso.

De esa manera más precisa, el presidente de la Junta de Coordi-
nación Política ha tenido un gran acierto. La dinámica de compare-
cencias ha llegado en un buen momento donde, la comunicación,
forma parte inherente y ha sido vital para alcanzar un grado de
consolidación y coordinación entre ambos poderes del Estado.
Desde esa perspectiva, sigue sobresaliendo el papel que funge
Ricardo Monreal; esa calidad es, ahora, un recurso que ha encontra-
do respuestas y soluciones en un clima muy útil.

En esa misión, había que encontrar condiciones apropiadas para
que, los funcionarios, confirmaran no solo su asistencia, sino inte-
ractuaron con los legisladores en el pleno del Senado de la Repúbli-

ca. Ahí, tuvo presencia el pleno los secretarios
de Gobernación, Adán Augusto López Hernán-
dez; Seguridad Pública y Protección Ciudadana,
Rosa Icela Rodríguez; de la Defensa Nacional,
Luis Crescencio Sandoval; de Marina, José Ra-
fael Ojeda y el comandante de la Guardia Nacio-
nal, Luis Rodríguez Bucio.

Eso despertó el interés y lo tornó más intere-
sante. Más, si se trata de los titulares de Gober-
nación y Seguridad.

Además de haber voluntad, deja claro que,
entre ambos poderes, hay un vínculo de coordi-
nación y comunicación.

Han pretendido desvirtuar los hechos. No
existe ninguna confrontación ni mucho menos
una relación crispada entre el Legislativo y el
Ejecutivo. De hecho, ambos han trabajado ar-
duamente para consolidar la principal agenda
que, hasta este momento, es el hilo conductor del
programa de nación de la 4T.

Desde esa perspectiva, se ha llegado a la
conclusión que, entre Ricardo Monreal y el
Ejecutivo federal, hay una relación sólida de
trabajo y respeto. No ha sido casualidad la asis-
tencia en distintas ocasiones del Secretario de
Gobierno; él, como otros, tiene la orden directa
del presidente López Obrador de dar equilibrio
para evitar cualquier tipo de fricción que, en
términos políticos, jamás ha existido, por lo
menos con Monreal.

La posición del mandatario federal ha sido
clara: Dar el mayor respaldo de las instituciones
del Estado al máximo líder del Senado de la
República, Ricardo Monreal. Esta lectura es
muy lógica y razonable porque, la asistencia de
Adán Augusto en tres ocasiones, sienta un pre-
cedente.

Justamente ese es el tema central de esta
columna. El oficio político de Ricardo Monreal
es inmenso, eso sí, con excelentes resultados que
impacta directamente en la coordinación para
una mejor función.

Apatzingán, Mich.- El presidente munici-
pal, José Luis Cruz Lucatero, inauguró el Cen-
tro Cultural “Constitución de Apatzingán” y la
modernización de la Avenida Constitución de
1814 Sur, obras en las que se invirtieron un
total de 111 millones de pesos.

Acompañado del secretario de Obras Públi-
cas, Hugo Raya Pizano y la secretaria de Cul-

tura de Michoacán, Sandra Aguilera Anaya, el
alcalde agradeció el esfuerzo realizado por el
Gobierno del Estado, que encabeza Silvano
Aureoles Conejo, para la construcción de uno
de los proyectos más ambiciosos en materia de
cultura en la región, es decir, el tan anhelado
Centro Cultural “Constitución de Apatzingán”,

Pasa a la Pág. 7

qqqqq Miércoles Ciudadano.
qqqqq Cabildo Itinerante.

Redacción.

Todos los miércoles el presidente
municipal de Buenavista, Sergio Báez,
llevará a cabo audiencias públicas con
la ciudadanía para tratar asuntos de
carácter social. Esa forma fue anuncia-
da estos días, como un mecanismo de
interacción con las prioridades y de-
mandas de la población. Dicha interlo-
cución, tendrá cita un día de cada sema- Pasa a la Pág. 7

Sergio Báez anuncia audiencias públicas los miércoles
na.

En general, una buena decisión y
determinación; no hay mejor manera
de tratar los asuntos que no sea directa-
mente con la ciudadanía. Así, no solo
habrá una comunicación frontal, sino
que el propio mandatario municipal
tendrá en sus propias manos las gestio-
nes o solicitudes que, de acuerdo con la
capacidad financiera, serán analizadas
y resueltas en la medida de las posibili-
dades.

Hasta ahora, eso abona al desarrollo

El oficio político de Ricardo Monreal

Inauguran nuevo Centro Cultural y
la Avenida Constitución de 1814 Sur
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Política y Opinión
Por: Pedro Heredia Naranjo y quien me auxilia mi hija Ana Patricia Coyt Heredia

Jesús Zamora Esquivel. Salvador Lira.

José Luis Cruz Lucatero.Pedro Heredia Naranjo. Alfredo Ramírez Bedolla.

Pasa a la Pág. 7

Damos inicio a esta colaboración después de
más de 20 días que he padecido el virus de esta
pandemia, es una enfermedad muy pesada, muy
difícil de soportar, les agradezco mucho a mi
hija Ana Patricia Coyt Heredia y a mi hermana
Isabel Heredia Naranjo, que han estado al pen-
diente de mi durante todos estos días, gracias a
Dios y lo repito a ellas en lo personal, así como
a la doctora Paulina Marisela que ha estado al
pendiente del tratamiento médico y estarme
visitando periódicamente, quiero mencionar que
de acuerdo a lo que he visto me doy cuenta que
las personas de escasos recursos pueden morir-
se al darles el COVID, por eso debemos tener
cuidado. Creo que parte de la recuperación de la
enfermedad fue que me haya vacunado las dos
dosis, hace unos días hablé con un amigo y
compañero de la ciudad de Morelia, el doctor
Armando Luna Escalante, quien fue Secretario
de Salud en el gobierno de Leonel Godoy Ran-
gel, me dijo “Pedro gracias a que te vacunaste
sino no me lo estuvieras contando”, por eso las
personas no deben caer en la necedad de no
vacunarse porque hay personas que por igno-
rancia no van a que les apliquen la vacuna, pero
también hay profesionistas que se niegan a que
los vacunen, todo eso me queda un mal sabor de
boca de que no es por ahí, la vacuna ha sido para
favorecer y ayudar mucho a la gente para que no
se sigan muriendo.

Como lo digo, yo cuento con muchos amigos,
entre ellos algunos médicos que son el doctor
Cuauhtémoc del Río Palafox con quien nos une
la amistad y el compañerismo en la lucha de la
formación del PRD, el doctor Héctor Rico, con
quien tengo mucha amistad de hace muchos
años, también fue miembro del PRD, así como
el doctor Humberto Ballesteros Haro, son las
personas con las que he tenido acercamiento
como amigos cuando necesito algo de ellos me
ayudan con todo gusto, por eso a todos les
agradezco, esta lucha en contra del COVID-19
es muy pesada ya que en las comunidades y en
los ranchos está llegando fuerte, aquí en la
ciudad también, ojalá las personas tengan las
precauciones necesarias para que no haya tanta
infección.

En el ayuntamiento ya son varios los que
hemos sufrido esta enfermedad, entre ellos, el
presidente municipal, José Luis Cruz Lucatero,
Ricardo Reyna, Mauricio Magadán, Iván Javier
Santamaría, Erik Santamaría, Francisco Mora-
les Bautista y su esposa Paty Velázquez, a quien
le dio más fuerte.

En mi familia les ha dado a mi hermano

Daniel Heredia Naranjo, su esposa Teresa Za-
mora, a sus hijos Rocío, Laura, Juan Carlos a la
esposa de él, Alejandra Torres Piñón, a Karla y
al marido de ella Leonardo Castellanos, ante-
riormente les había dado a dos de mis sobrinos
a Feliciano y Rubén Heredia Juárez.

Me comentó mi amigo y compañero José
Márquez Márquez del ejido San Fernando que
ahí hay como 2 o 3 personas enfermas de CO-
VID-19, así como la hija de Emilio Márquez
había muerto de esta enfermedad, por eso se
viven momentos muy difíciles que ojalá poda-
mos superarlos, que esta pandemia se pueda ir
del planeta ya que está en todas partes del
mundo, ojalá Dios que es grande y misericor-
dioso nos ayude a retirar esta pandemia que está
haciendo mucho mal a la humanidad porque ha
matado millones de personas.

Quiero también mencionar que hace un año
que empecé con problemas de salud primero me
operaron del cerebro porque traía un coágulo,
esto fue el 20 de octubre del año 2020, posterior-
mente se me vino un desgaste en la columna
vertebral y ahora el COVID, pero gracias a
Dios, a la ciencia médica, a mi familia, a mis
amigos todavía estoy en pie.

OTRA OPINIÓN
El pasado día 1 de septiembre tomó protesta

como presidente municipal el licenciado José
Luis Cruz Lucatero por segunda ocasión será
alcalde, algo que quedará escrito en la historia
ya que es el único que se ha reelegido 2 ocasio-
nes, claro que ya existe una nueva ley para la
reelección. Pero otros lo han hecho sin reelegir-
se, sino después de un periodo y no han vuelto
a regresar a la presidencia, recuerdo de dos
casos uno de Roldan Alvarez Ayala que de
hecho íbamos a volver a ganar pero en ese
tiempo quien estaba al frente del municipio eran
Los Templarios, el candidato de ellos era el del
PRI, así que llamaron a todos los activistas del
PRD al balneario Las Tinajas y les exigieron el
cambio de voto, que votaran por el PRI o si no
se las veían, ya fuera con su familia o con ellos
y tuvieron que aceptar esa amenaza. Otro de los
que quiso repetir fue Genaro Guízar Valencia
en el año 2018, la sociedad no lo aceptó, se fue
al tercer lugar dicen que a donde iba hacer los
mítines a las colonias, al Mercado Ignacio Ló-
pez Rayón le gritaban “y ahora qué te vas a
robar”, ya que este tipo ni siquiera les pagó la
última quincena cuando fue presidente ni la
última parte del aguinaldo, todo fue por ambi-
ción al dinero, además trajo personas a trabajar
en la administración de otro municipio que fue

Uruapan, de allá fue el secretario del ayuntamiento, la tesorera,
así como el responsable de la oficialía del ayuntamiento.

Por eso lo he dicho en varias ocasiones que la mejor carta de
recomendación en cualquiera de tus trabajos es tu responsabili-
dad del mismo, que dejes buenos antecedentes, no se ocupa que
nadie te recomiende, uno solo debe ser con su responsabilidad
como trabajador de x trabajo.

José Luis Cruz Lucatero ha demostrado su buen oficio como
responsable administrativo del ayuntamiento, espero que lo que
dijo en campaña se cumpla, en muchas de las colonias habló de
pavimentar calles, hacer 3 pozos profundos para extraer agua, ya
que Apatzingán necesita de agua potable, además lo dijo en todas
las reuniones de las colonias de la compra de 10 carros recolec-
tores de basura porque eso es urgente, los carros con que cuenta
el municipio ya están muy acabados se la pasan más en el taller
que haciendo el trabajo de recolección.

Cuando cerró la campaña el candidato a la gubernatura
Alfredo Ramírez Bedolla el día 3 de junio, José Luis Cruz
Lucatero le hizo una petición al candidato a gobernador que se
hiciera la carretera de Chiquihuitillo a El Pino ya que esa
carretera se ha estado pidiendo desde hace mucho tiempo, hoy
con la llegada de ambos al poder espero se resuelva, es mi deseo
para que esas comunidades tengan los caminos saca cosechas.

Propongo que el presidente municipal José Luis Cruz Lucate-
ro llame a todos los presidentes municipales de la Tierra Caliente
que son entre ellos los siguientes municipios: Gabriel Zamora,
Múgica, Tumbiscatío, La Huacana, Aguililla, Buenavista y
Tepalcatepec, para que se tenga una reunión con todos ellos así
como con los encargados el orden, jefes de tenencia, presidentes
de los comisariados ejidales e ingenieros agrónomos para que
entre todos se vea una forma de que en Tierra Caliente haya otros
cultivos no nada más el limón, porque el campesino o agricultor
sabe cultivar pero no sabe comercializar, así que los gobiernos
municipales y estatal vean ver la forma de que los productos se
comercialicen a otros Estados donde no hay los productos que se
dan aquí, de los que conozco simplemente es Aguascalientes y
Zacatecas, no producen lo que aquí se da en la región de Tierra
Caliente, eso ayudaría en mucho a que hayan más fuentes de
trabajo, mejores salarios para los trabajadores del campo, ya que
las personas viven de su trabajo.

Por otro lado en la sección de Política y Opinión le propongo
a José Luis Cruz Lucatero, presidente municipal, que se busque
la forma de legalizar todos los lotes de las diferente colonias o sea
escriturarlos, eso por un lado traería mucha finanza a las arcas del
municipio y a los colonos les sería muy importante porque ya
tendrían su escritura. Además el municipio o el Cabildo en sí
tendría que ver todo este problema, otra de las cuestiones es que
en colonias populares, gente de escasos recursos paga predial
muy alto mientras algunas personas de dinero con bastantes
negocios pagan el mínimo, eso no se vale como dice el dicho
todos coludos o todos rabones, sé de una persona que tiene hotel,
restaurante y salón de eventos y paga el mínimo. El responsable
del predial tiene que ver toda esa situación como lo dije junta-
mente con los 12 regidores, la síndico y el presidente municipal.

Para concluir esta colaboración también propongo que los
trabajadores del municipio los que tienen muchos años laboran-
do se les tome en cuenta para que se les basifique, hay algunos
de ellos que tienen más de 20 años, otros 18, es gente responsable
de sus trabajos. Mientras otros llegan con la nueva administra-
ción se les toma en cuenta dándoles la base, también esto debe ser
tomado en cuenta y visto por los sindicatos del municipio que es
el SUESMA y el 20 de Noviembre adherido a la FITEM, que los
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Ricardo Monreal Avila.

Francisco Javier Cabeza de Vaca.

David Monreal Avila.

Saúl Monreal Avila.

Momento histórico de cooperación entre los poderes de la nación

Adán Augusto López.

Por: Javier

Lozano
Gamiño.

La visita del Secretario de Gobernación, Adán Augusto al Senado
de la República y en especial al diálogo abierto en reconocimiento
al trabajo legislativo de uno de los poderes de la nación, resalta el
papel trascendental de la nueva forma de operar una política no solo
para rendir cuentas, sino de pleno respeto de las instituciones del
país y de la autonomía que se ha construido con la participación
colaborativa.

El poder Legislativo ha signado una nueva etapa histórica, por
cierto, donde Adán Augusto, enfrentó la interacción a fin de seguir
buscando mecanismos de construcción en beneficio del país. Al
menos, esa lectura ha puesto en práctica el Ejecutivo federal a la
mitad de su sexenio.

Es obvio que la intención es seguir sumando esfuerzos con el
Legislativo federal que, a diferencia de otros períodos legislativos,
ha sido eficiente, incluso, sobresaliente; me atrevería a decir que en
la construcción de una auténtica política pública hay total respaldo
al proyecto que encabeza el Presidente López Obrador con las
propuestas que han tenido éxitos constitucionales en una serie de
reformas.

Dicho de otra forma, el Legislativo se ha convertido en el
principal motor y promotor de un nuevo marco constitucional sin
rigidez y, que en la medida que ha llegado la segunda mitad del
sexenio de López Obrador, ha cimentado las bases de una auténtica
democracia.

Con este momento histórico del país, queda claro que el propio
Presidente López Obrador ha enviado al Secretario de Gobierno al
propio Legislativo a fortalecer los lazos de trabajo.

Se pudo abrir un nuevo modo o dinámica de construir un diálogo;
hay que recordar que la capacidad resolutiva que ha dotado el
mandatario al titular de Bucareli, define una nueva era que, en
definitiva, posee más poder político para tomar decisiones en lo que
parece una misión exclusiva para operar los asuntos de Estado con
mayor eficiencia y cooperación valorando, eso sí, la interacción o
interlocución directa con el poder Legislativo.

Adán Augusto ha llegado a cambiar el paradigma político. Se
reunió y se nota el grado de cooperación y voluntad que ha suminis-
trado AMLO desde Palacio Nacional. De hecho, las propias pala-
bras del Secretario de Gobierno confirman el trabajo colaborativo
entre ambos poderes a partir de la construcción de una etapa inédita
alimentado por un proyecto de nación de la llamada Cuarta Trans-
formación que, ante una nueva realidad en la vida pública del país,
rompe con los prejuicios y los paradigmas del control político que
en otros sexenios se ejercían.

Aquí una cosa queda más que clara: La nueva Legislatura ha
respaldado los cambios estructurales propuestos, pero lo ha hecho
a sabiendas de la responsabilidad que los ciudadanos le otorgaron.
Ese compromiso ha quedado en manos de los senadores de Morena
quienes, con autoridad, han sacado adelante un marco constitucio-
nal que se apega, en la realidad, a la base democrática de la Cuarta
Transformación.

En ese sentido, el Secretario de Gobierno hizo bien en acudir. El
resultado fue bien visto por toda la sociedad y la clase política. En
general, rompe las barreras que habían reducido siempre el margen
frontal de entrevistas o comparecencias en manos de los funciona-
rios del más alto nivel político. Se trata del encargado de la política
interna del país; qué mejor etapa que esa. Habla de una gran sencillez
y empatía por construir un programa común.

La conversación abierta y pública con la Junta de Coordinación
Política, fue una etapa histórica. En México, los testimonios y las
evidencias muestras que, hoy por hoy, la democracia se expresa
lejos de la parafernalia del poder. Atrás ha quedado esa forma. Esa
nueva acción o intención de formalizar una relación de respeto,
habla del buen tacto del Secretario de Gobierno.

Las acciones de mayor resonancia en materia constitucional,
nacen desde el seno del Legislativo federal. Con esos mecanismos
legales hacemos una evaluación que hemos podido denominar
exitosa. Vaya momento trascendental.

El propio Adán Augusto, Secretario de Gobierno, ha pasado a la
historia. Puso el ejemplo de sencillez de una configuración democrá-
tica que ha alcanzado un grado de aceptación inmenso debido al
compromiso que vale la pena ponderar en la llamada Cuarta Trans-
formación de la vida pública del país.

Justamente ese suceso ha marcado la gran diferencia. Este gobier-
no y esta Legislatura se han caracterizado por ese hecho a la apertura
de las temáticas a la opinión pública quienes, con detenimiento,
observamos una etapa de trascendencia histórica.

Fue un hecho que merece ser considerado exitoso. Así, se sella
una nueva etapa en donde, el Ejecutivo federal, respeta el ejercicio
legislativo, eso sí, construye puentes de diálogo para trabajar una
agenda común en beneficio del país. Enhorabuena.

La simulación del PAN
qqqqq De cinismo y otras cosas...

Encumbrado por el poder del Comité Ejecutivo Nacional del
PAN, Marko Cortés se aprovechó, como en su momento lo hizo
Ricardo Anaya, y será nuevamente dirigente del partido blanquiazul
por otros tres años, lo que le da garantía de imponer espacios e,
incluso, ser un factor clave en la próxima designación de quién
abanderará el Equipo por México de cara a la sucesión presidencial
del 2024.

Y es que, de acuerdo con las denuncias y los testimonios, el
proceso interno de selección estuvo plagado de irregularidades. El,
fue el único que logró reunir los requisitos para lograr la candidatura
lo que, por lógica, y como se esperaba, será reelecto dirigente
nacional.

De entrada, es importante mencionar que llega con pocas creden-
ciales y resultados positivos. En su período como dirigente nacional
es obvio que no tomó buenas decisiones; proliferan el dedazo y la
imposición en las candidaturas y, los cuantiosos daños que ocasionó
en las entidades, arrojaron un saldo negativo.

Considerando que es la segunda fuerza del país en capacidad
política, perdió territorios importantísimos. A pesar de que ganó
Chihuahua y Querétaro, este último técnicamente imperdible, no
cumplió con su promesa de conquistar más entidades. Tuvo que
signar un acuerdo con las demás fuerzas de oposición y un esquema
de aliados que, en una causa común, pretendían a toda costa arrebatar
terreno al poderío que dominó el lopezobradorismo.

Aceptó de nueva cuenta mantener la alianza opositora en, prácti-
camente, todo el territorio del país. Esto no se aleja para nada a la
patología y el comportamiento que, desde hace décadas, ha sellado
el PAN. Es sabido que Acción Nacional ha construido una propuesta
de alianzas tanto con el PRI, como con el PRD, aunque, en términos
de proporción, costosa.

La sociedad no les tiene confianza.
Y para colmo de una realidad alterna que aparentan construir, el

territorio vio con sus propios ojos la irracionalidad que, claramente,
mostró al reunirse con el partido de ultraderecha de España, VOX.

Una justificación irreal y un espiral de hipótesis negaban el hecho
de que nunca hubo intención, al menos, no era un asunto público, sin
embargo, salió a la luz y, en una acción desesperada, tuvieron que
condenar el acto para lavarse las manos.

Era obvio que Marko Cortés sabía de la cumbre. Dadas las
circunstancias, tuvo que simular. Fue lo mismo que hizo en el
proceso interno del PAN: Los militantes denunciaron una propor-
ción de la elección desigual; el CEN aprovechó los mecanismos y

qqqqq El objetivo: Fortalecer lazos de trabajo.
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Marko Cortés Mendoza.

Miguel Angel Navarro.

Andrés Manuel López Obrador.

Ricardo Anaya Cortés.

Olga Sánchez Cordero.Pasa a la Pág. 7

recursos y operó a favor de Cortés. De hecho, no me sorprendió la
forma en cómo tejieron el asunto.

Trascendió que, operadores del mismo Marko Cortés, estuvieron
manipulando el padrón. Se denunciaron firmas apócrifas y, lo peor
de todo, amagaron con despedir a todos aquellos que, en este
proceso, no siguieran la línea de respaldar al michoacano, al menos
esas versiones se manejaron.

Hay algo de lógica en esos argumentos. Se impugnó hechos de
actos anticipados de campaña; fiel al estilo de Ricardo Anaya,
Marko Cortés utilizó propaganda para posicionar su imagen.

Si bien esto está por ser fundamentado por el organismo interno
de Acción Nacional, lo cierto es que todo es parte de una simulación.
Marko Cortés operó minuciosamente porque, en tres años, no podía
arriesgar o estar dispuesto a resquebrajar la alianza opositora, así
como la capacidad de asignar espacios y candidaturas a mansalva.

No solo busca ser pieza fundamental en la determinación del
abanderado en 2024, sino pagar favores a las estructuras o cuadros
que estuvieron operando a su favor.

Lo peor de todo, es que los efectos de división siguen latentes. El
PAN no tiene un esquema plenamente definido; hay problemas con
la militancia registrada. El padrón no ha sido actualizado quizá
porque, políticamente, puede romper el margen de maniobra de los
grupos que manejan el poder en el interior.

Una buena parte de ellos, han cerrado filas con Marko Cortés.
Finalmente, todos son parte de una simulación al interior del PAN

que es disfrazada de democrática para seguir manteniendo el control
en una coyuntura clave de elección en 2022, 2023 y, la joya de la
corona, 2024. Sin embargo, el panorama luce desalentador. De
acuerdo con las encuestas de opinión, Acción Nacional únicamente
es altamente competitivo en Aguascalientes, los demás, pasarán a
manos de Morena.

Hasta ahora, ese es el panorama.
Ahora imagine lo que pasará en 2024 con una oposición desinfla-

da y con un AMLO dominante.
Justamente vivimos un tiempo en que predomina el lopezobrado-

rismo como forma de gobierno. Esto es fatal y se augura una acción
catastrófica para el PAN que, patológicamente, tiene una dosis de
simulación enorme. No han entendido la lección.

Tamaulipas vivirá la transición en 2022;
Morena el favorito

qqqqq A 10 meses de la elección.

Ante la decadencia que vive la oposición y los malos manejos que
han impactado directamente en el manejo económico de muchos
rubros, Tamaulipas vivirá la transición en las elecciones del 2022.
El destino, irá a parar de acuerdo con todos los estudios de opinión
a manos de Morena que, con una proyección de más del 44%, ganaría
sin ningún contratiempo el ejercicio según las evaluaciones de
confianza.

A pesar de que faltan prácticamente 10 meses para la elección, la
coyuntura está más que cantada: Morena pasará por encima de la
hegemonía del PRI y PAN que, en los últimos cinco años, ha
confirmado la inexperiencia e inoperancia de lo que hoy lo atribui-
mos como fracaso ante una escasez o más bien nula gobernabilidad.

De hecho, todos han cuestionado el quehacer de Francisco García
Cabeza de Vaca. Ese impacto negativo, tomó una ruta legislativa con
una severa pero justa sanción de desafuero, sin embargo, resultó
insuficiente hasta ahora, porque, el Congreso local, con mayoría,
protegió la resolución y evitó su curso con mecanismos legales para
dar validez y, con ello, blindar cualquier recurso.

Y eso no es todo: Hace unos días la actual Legislatura aprobó una
reforma para dotar de súper poderes al Fiscal General del Estado.

En general, se corrigió la forma que habría de someterse la
elección en caso de concluir o, por decisión del Congreso local, sea
removido si así se decide, única y estrictamente, sería por mayoría
calificada y no simple.

En otras palabras, el contenido tiene una intención de fondo para
cubrir, en un determinado momento, las acciones antisociales en
medio del amparo de las decisiones de una mayoría de diputados
panistas que, hace unos días, dieron luz verde al proyecto. Entonces,
esas serían las razones lógicas de Francisco García Cabeza de Vaca
que ejerció una campaña subyugante.

Desde una perspectiva más reflexiva, se actuó conforme a los
intereses del gobernador acusado y señalado de delitos graves. No
puedo entender otra postura de los diputados más que la expresión
de sepultar cualquier intento legal que vaya despejando el tránsito
para actuar conforme a derecho constitucional.

A pesar de que la acción se consumó, hay una ventana abierta
luego de que en la pasada elección el gran triunfador fue Morena que,
muy pronto, tendrá el control del Congreso en aquella entidad.

Para esos fines, la expresión guinda que será mayoría en el
Congreso local de Tamaulipas, podrá trabajar aceleradamente meca-
nismos legales a propósito del estupor que se cometió de manos de
los actuales diputados del PAN. Ese enorme reto recaerá en la
gestión del gran número de congresistas provenientes de Regenera-
ción Nacional.

Siendo que el escenario está puesto, es importante que los
legisladores trabajen en consenso. Reconocen la importancia de los
hechos y, es ahí, donde debe aflorar la capacidad y los objetivos para
desterrar los actos ominosos de corrupción.

Para ello, se prevé que la nueva Legislatura que entrará el primero
de octubre, lleve la consigna de modificar el marco constitucional
siendo, en principio, una de las metas de la fracción de Morena.

Tanto esa enorme columna de legisladores locales y el compromi-
so de las distintas cámaras a nivel federal, han externado el uso de
mecanismos constitucionales en base a la demanda social y colecti-
va, aunque, también, la atención a las preponderancias de carácter
social que, eso sí, es un tema que se enfocará la fracción de Morena,
al menos, esa lectura se ha podido percibir luego de enumerar las
prioridades inmediatas.

En palabras más concretas, tendrán como objetivo un nivel de
trabajo mayúsculo.

En principio, eso habla de la congruencia legislativa y, sobre todo,
del compromiso para desterrar la degradación social, el clientelismo
y la corrupción.

Con esa estrategia, las condiciones están dadas para que el nuevo
período legislativo sea el terreno perfecto que sirva como base de
transparencia ante la opacidad.

A pocos días de que se acerca la nueva fase legislativa, hay una fe
depositada en las elecciones del siguiente año donde, Morena,
partirá como favorito. Mientras el tiempo se acorta, da la sensación
que, el próximo ejercicio, está prácticamente cantado para que la 4T
llegue a Tamaulipas.

Dado que el escenario es propicio para la transición, los perfiles
de los posibles abanderados comienzan a asomarse al terreno públi-
co. Actualmente, el nombre que más suena para abanderar al
proyecto de Morena en aquella entidad, es el titular de la Dirección
General de Radio y Televisión (RTC), Rodolfo González Valderra-
ma a quien, en aquel territorio, lo asocian con el gran respaldo de los
grupos al interior de Regeneración Nacional entre militantes y
simpatizantes de la expresión.

Así que, si todo sigue su curso, Tamaulipas pasará a manos de
Morena que, en casi la totalidad del país, se ha consagrado como el
partido del pueblo. Si algo está completamente cantado, es la
transición que vivirá el Estado.

De entrada, hay una lógica que indica lo inminente: Más del 44%
de la población da señales claras de cambio; en ese sentido, es muy
difícil imaginar que de nueva cuenta el PAN logre dominar la
elección.

La oportunidad que tiene Morena es inmejorable. Lo demuestran
los números, aunque, también, los hechos de una demanda colectiva
que clama cambio y justicia.
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Envío mis felicitaciones a

Javier Lozano Solís
Y a todo el equipo que conforma el periódico

En su 38 ANIVERSARIO de quehacer periodístico.
Reconozco su gran labor informativa.

ATENTAMENTE

Licenciado José Luis Mata Alvarez

Coordinan trabajo social presidentas de los Sistemas DIF
Minerva Guízar encabeza primera reunión de presidentas de los Sistemas Integrales de la región.qqqqq

Apatzingán, Mich.- Los programas del DIF
Municipal, continuarán vigentes durante la pre-
sente administración municipal que recién ini-
cia, informó la presidente de la institución,
Minerva Guízar Brito, al encabezar la primera
reunión de presidentes y directores del DIF de la
región.

Los programas de asistencia alimentaria, pro-
yectos productivos, desayunos escolares y co-
medores comunitarios, continuarán en opera-
ción a fin de mejorar la calidad de vida las
familias más vulnerables del municipio de Apa-
tzingán, dijo la primera dama, al dar la bienve-

nida a los asistentes a la reunión de capacitación
de los esquemas del DIF.

En ese sentido dijo que es importante que las
y los presidentes y directores de los Sistemas
DIF Municipales, cuenten con la debida infor-
mación acerca de la operatividad de los progra-
mas, para poder llevarlos a las familias de la
Tierra Caliente.

Cabe destacar que la capacitación fue dada
por el enlace regional del DIF Michoacán, José
Gabriel Arteaga Soto, el asesor, Luis Angel
Rojas Villanueva y coordinada por la directora
del DIF Municipal, Beatriz Cortez Segura.

Elemental la salud mental
“No hay salud, sin salud mental”

POR: EVA CONTRERAS.

En estos tiempos de suma complejidad, donde se ha
apoderado de una forma generalizada enfermedades
principalmente de tipo mental, como lo son la depre-
sión, la ansiedad y el estrés, y posteriormente de otros
tipos de enfermedades, y esto debido a diversas cues-
tiones de la vida cotidiana de las personas, comenzando
por una crisis sanitaria posiblemente derivada de la
falta de conciencia, empatía, y la sobra de egoísmo y
perversiones psicológicas de ciertos seres “humanos”,
situación insalubre que en casi todos los espacios del
planeta tierra le ha pegado a la humanidad de una u otra
forma, se ha convertido insostenible continuar con un

sistema colapsado desde la base, es decir, desde su
esencia de la vida (la mente humana).

Durante la existencia humana, de forma persistente
y a manera de ciclo se ha repetido por todos los medios
posibles los conflictos que tienen que ver con la comu-
nidad, la sociedad y la relación política de la misma, y
esta repetición del conflicto, el terror, los problemas
sociales, políticos y económicos, la falta de salud, y la
violencia en general se la atribuyen en gran medida a
factores externos, o sea; que si falta recurso económi-
co, que si falta más territorio, que si falta empleo,
industria, turismo, el desabasto de los minerales y
materiales, de la agricultura, la falta de medidas guber

Pasa a la Pág. 7
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dirigentes son Jesús Zamora Ezquivel y Salvador
Lira, porque los sindicatos son para la defensa de los
trabajadores, ese fue el motivo de formar los sindica-
tos en la Revolución Mexicana y fue con base en el
artículo 123, ya que antes en el porfiriato a los
trabajadores los explotaban, no había educación para
los niños ni salud.

A mí siempre me ha gustado o soy partidario de la
defensa de la gente más humilde y de los trabajado-
res, por ejemplo allá en el panteón hay 4 personas que
tienen el derecho a ser basificadas entre ellos Silveria
Morales, Rogelio Landeros, Lencho y Nacho, de los
que andan como pintores Arturo Buenrostro que
lleva como 23 años laborando y nada más no ha
obtenido la basificación, en la Unidad Deportiva una
mujer de nombre Mónica y otra más que no recuerdo
su nombre, deseo de todo corazón que José Luis Cruz
Lucatero y todo el Cabildo basifiquen a las personas
que tienen derecho y no por influencias.

Los esperamos en la próxima colaboración en el
periódico Presencia para que lean mis colaboracio-
nes Dios me dé licencia de seguir luchando y esté
bien de salud para continuar soltando metralla que
esa palabra le gusta mucha a mi hija Paty y al
presidente José Luis Cruz Lucatero.

INAUGURAN NUEVO .... Viene de la Pág. 2
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de la participación ciudadana. Recordemos que, en tiempos de campa-
ña, el actual presidente prometió colaborar de la mano de la población;
ante esa premisa, Sergio Báez le dio un significado especial a la
comunicación directa. Así, sin más burocratismos. Con ese esquema,
seguramente, mejorará la relación y el trabajo conjunto.

En otras palabras, esa nueva dinámica puede ser el puente de enlace
que permita aterrizar mejores resultados. De acuerdo a las primeras
versiones, esa relación ha afianzado más la confianza que, de por sí,
arrancó con buenas expectativas luego de la victoria holgada que
alcanzó Sergio Báez en las pasadas elecciones del 6 de junio.

Siendo que las condiciones son propicias, se prevé una enorme
asistencia y participación de asuntos de carácter social que impacte
directamente no solo en la calidad, sino en la efectividad y la mejora
continua.

De hecho, nos cuentan, esa dinámica ha sido un parteaguas a fin de
ir tomando mejores decisiones en conjunto.

Por lo pronto, los objetivos se han estado cumpliendo en diversos
temas. Ya se implementó una estrategia de salud que hace unos días
abordamos en este espacio.

Por si eso fuese poco, se ha instalado este ejercicio de contacto
ciudadano que, en todo caso, involucra directamente a todos los
sectores de la ciudadanía. Ahí, no solo dan su opinión de las acciones,
sino también, buscan soluciones que puedan ser el detonante o, en su
defecto, el mecanismo de apoyo que fortalezca la política de la llamada
Cuarta Transformación.

Justamente esa dinámica ha traído, en los primeros días de adminis-
tración, una expectativa y una motivación enorme. Para quienes tienen
la oportunidad de establecer esa canal de comunicación han sostenido
la posición y la voluntad del presidente municipal Sergio Báez.

Por ello, los espacios de interlocución son, hasta ahora, una innova-
dora estrategia que además de ser atractiva, pone el ejemplo de la
funcionalidad que deben tener los servidores públicos.

De hecho, un buen número de funcionarios del ayuntamiento estará
acompañando todos los miércoles al presidente municipal que ha dicho
verbalmente que llueve, truene o relampaguee, los asuntos serán trata-
dos en las audiencias.

Y por si eso fuera poco, esta dinámica será trasladada a las comuni-
dades, no sin antes, tener sesiones de Cabildo presenciales tanto en la
cabecera municipal como en las localidades.

Como señaló desde un principio: El gobierno será de puertas abiertas
a la ciudadanía; por ello, lo que hoy se propone, cobra mayor sentido
porque estamos a días de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial
de la Federación, ratifique a Alfredo Ramírez, gobernador electo. Eso,
indudablemente, abre la oportunidad para mejorar cada una de las áreas.

que alberga un teatro-auditorio con capacidad para
390 personas.

Durante el corte del listón de ambas obras, José
Luis Cruz expuso que las acciones para la promoción
de la cultura y mejoramiento de la infraestructura
urbana, siempre serán bien recibidas en Apatzingán,
“pues estamos convencidos de que este tipo de obras
son las que hacen grande a nuestro municipio”.

Expuso que el municipio debe ser reconocido por
este tipo de obras y proyectos culturales y no por
acciones dañinas, además de que se busca alejar a los
jóvenes de actividades nocivas tanto para su salud,
como para su intelecto.

Cabe destacar que en la obra del Centro Cultural
cuenta con un lobby y taquilla, así como sala de
espera, teatro, sanitarios, camerinos, bodega, cuarto
de máquinas y subestación, en la planta baja y cinco
aulas, taller de instrumentos, cabina de proyección
con sanitario, oficina y dos camerinos múltiples, en
la planta alta.

Luego de la inauguración, las autoridades hicie-
ron un recorrido y presenciaron una exhibición mu-
sical en el nuevo espacio cultural.

Un tridente poderoso en la cancha
política comandado por un 10

Conceptos como el de tridente poseen un tér-
mino polisémico. En el fútbol, es el resultado
eficaz que constituye la formación de tres jugado-
res en la cancha; todos, infalibles en su función
valiéndose de su enorme potencial y sus habilida-
des.

Ese orden estructural cuando se conjugan entre
sí, es sólido; su rendimiento es sumamente pode-
roso mientras la estrategia futbolística logra ate-
rrizar el nivel y los atributos de los jugadores.

Neymar, Messi y Suárez, todos ellos, indispen-
sables para el funcionamiento del Barcelona, en
España. Un tridente histórico que sumó las cuali-
dades que se requieren para construir triunfos y
conquistas. Eso ha trascendido y lo volvió más
atractivo por el espectáculo de una acción colec-
tiva que quedará grabada en los anales de la
historia del balompié mundial.

Esas cualidades demandaban calidad y poten-
cial en el campo. Se notaba el resultado cuando, en
la cancha, tomaba la batuta un crack en la figura
de Leonel Messi. El argentino fue la principal
columna vertebral de ese Barcelona; se consagró
por su inteligencia, capacidad y esa virtud que fue
evolucionando en el contexto del fútbol. Para ello,

implicó madurez, experiencia, sencillez y, por
supuesto, un liderazgo único que comandara los
hilos tanto en el campo, como en la estrategia y el
vestidor.

Ese carisma lo noto en otro tridente, este,
político. Sin duda Ricardo Monreal se ha conver-
tido en el símbolo del monrealismo: Una estructu-
ra o movimiento político-social con amplia tra-
yectoria y que, a lo largo del país, ha logrado
posicionarse. Todo ello, con su referente y actual
coordinador de los Senadores de Morena en la
Cámara Alta.

Esa trayectoria le ha permitido sostener un
punto importante y fundamental en la vida pública
no solo como ex-jefe del Ejecutivo estatal de
Zacatecas, sino como legislador y referente de la
lucha democrática del país. Parte de los éxitos del
Ricardo Monreal se encuentran a partir de su
convicción y tenacidad; aunque a veces no ha sido
fácil, supera todo. Ha dejado atrás momentos
difíciles, pero, con personalidad, comenzó a con-
solidarse.

Su liderazgo es toda una realidad. El presente
es su mejor aliado, es decir, su plataforma socio-
política con miras a los proyectos futuros. En esta
segunda mitad del sexenio de López Obrador y a
tres años de quehacer legislativo donde, las con-
quistas, son su perfecta carta de presentación,
goza de su mejor momento político.

Tanto en el Legislativo, como a lo largo del
país, forma una gran estructura social. Hace unos
días estuvo con David Monreal y Saúl Monreal,
hermanos del presidente de la Junta de Coordina-
ción Política del Senado. Me hizo recordar y
recurrir a la concepción de tridente. Quizá al
observar una formación que ha podido forjar su
propio camino en trayectorias importantes, me
llevó a valorar el potencial que han formado en la

actualidad.
Un cuadro en términos futbolísticos, ofensivo. Han recibido toda

la atención esta semana.
En una lectura que aconteció en la toma de protesta de Saúl

Monreal, observé el atractivo poder político que jala el monrealis-
mo. Una auténtica efervescencia. El marco fue idóneo. Vale la pena
analizarlo porque, el éxito, es tan tangible que, a largo plazo, puede
ser una enorme columna vertebral amplia que aglutine a la inmensa
mayoría de la Cuarta Transformación.

Ricardo Monreal es un presidenciable poderoso. Cada uno tiene
su trayectoria, pero, sin lugar a dudas, el coordinador de los
senadores de Morena es, hoy por hoy, el perfil más experimentado
que ha podido afianzar su liderazgo desde el Legislativo. Y no solo
eso: Su enorme capacidad de convocatoria por todo el territorio
nacional es fundamental.

Tiene el apoyo de prácticamente la totalidad de senadores y
muchos gobernadores constitucionales y electos. Ha creado una
enorme aceptación y confianza con muchos actores del país; la
sociedad muestra su respaldo. A donde quiera que acude es alta-
mente concurrido y aumenta, eso sí, la efervescencia por estar al
lado de él. Todo ello es favorable y, más aún, con la formación
estratégica de un tridente competitivo en la cancha política.

Él es el 10 de la formación. Es el hombre que comanda las
directrices en el campo de juego. El estratega. El crack. Su posición
la hemos podido denominar como inminente. Es una pieza clave en
la política pública del país. Ha encontrado respaldo de la sociedad;
lo mismo resultados tangibles. Es un símbolo. Lo describo así
porque, no encuentro un concepto más apropiado que ese.

Ese equilibrio implica un sostén importante en términos de
estructura. Tiene el apoyo incondicional de David y Saúl. Lo liga
una identidad y, también, una relación sanguínea de hermanos. Ese
tridente puede ser, ahora, la punta de lanza de la transición que
viviremos en 2024 con la sucesión presidencial encabezando, eso
sí, a Morena y a las fuerzas progresistas. Sin ir más lejos, con el
monrealismo.

Ese tridente que está rompiendo paradigmas y que, en términos
políticos, será infalible como estructura.
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namentales, políticas públicas y un largo listado de
atribuciones a las complejidades de las personas,
pero rara vez nos fijamos en que ese discurso solo
habla de los factores externos -de afuera-, y no en la
esencia del problema, el cual es psicológico; de tipo
mental.

Constantemente se menciona la importancia de la
salud y que básicamente sin salud no es posible vivir
adecuadamente, pero la salud no solamente tiene que
ver con verse bien, sino va mucho más allá, la salud
es un estado completo de bienestar/equilibrio físico,
social, emocional, psicológico y energético. Y he
aquí lo elemental de realmente comenzar a visibilizar
que si los tiempos son difíciles, si los tiempos se han
vuelto insostenibles, es porque no existe verdadera-
mente ese estado de bienestar, porque no hay salud
mental. La buena noticia es que los propios tiempos
de tanta violencia social y política están destapando
esa gran necesidad que tiene la humanidad de auto-
observarse, de darse cuenta de su malestar/enferme-
dad, y que se requiere de manera urgente sanar la
mente, revisar el factor interno -de adentro- de todos
los malestares universales, males que se han desata-
do por la propia mente, no por la falta del recurso,
sino por la falta de salud, la falta de conciencia.

Si la mente de la humanidad está enferma de
diversas formas, todo lo demás está enfermo, si lo de
adentro, lo que nos hace conscientes y pensantes está
desequilibrado, es consecuente entonces que por
tanto existan múltiples conflictos, y que se presente
una profunda depresión-ansiosa social; pandemias,
guerras, desabastos, falta de recurso económico para
vivir sanamente e inseguridad en todos sus tipos y
niveles. Empero, los tiempos de Dios son perfectos,
y la conciencia humana comienza a buscar su auto
sanación, después de una gran crisis, del desequili-
brio y la enfermedad, le sigue la salud, las personas
comienzan a despertar y darse cuenta, aún falta un
largo camino, pero ya se comienza a labrar.

“La ciencia moderna aún no ha producido un medicamento
tranquilizador tan eficaz como lo son unas pocas

palabras bondadosas”. -SIGMUND FREU-.




